
要約

意見 価格について 着用時間について 制服・体操服の共通化について 学生服タイプについて その他

制服について
①統合前の制服が着用可能な併用期間を設け
てほしい(期間も長めを希望)
②導入後についてですがサイズアウトで不要に
なった制服をリユースできるよう仕組みを作って
ほしい(現在は個人間でやり取りしている、つて
がないともらうことが難しい)

併用期間を長期間設けて
欲しい
制服をリユースできる仕
組みを作って欲しい

制服に統一するならば、季節に応じて私服に切
り替えるのはやめて頂きたい。
一年を通して着用できるようにするべきだと考え
るが、それが可能なのかどうか。
私服を選択した家庭にとって、中途半端な制服
の運用は不満でしかない。

年間を通して着用できる制
服にして欲しい（夏季は私
服可能のような対応はや
めて欲しい）

中学校の体操服を変更がなされる予定であるな
らば、制服についての議論もなされるべきと考え
ます。
委員会内での議論内容について、誰かが反対
意見をしていてまとまらないというような噂が漏
れ聞こえてきます。建設的な話をするならば誰
かが悪いという話が漏れるような体制はいかが
なものかと思います。

体操服だけではなく、制服のデザ
インも共通化するように議論する
べき

部会内の個人の発言が
外部に漏れないような体
制にしてほしい

体操服はハーフパンツがよい
体操服はハーフパンツに
して欲しい

お世話になります。
制服は、小学生のうちにサイズアップの買い替
えもあると思うので、経済的負担が少ないものだ
と嬉しいです。
体操服もサンプルがあれば、選択しやすかった
と思います。

経済的負担が少
ない制服にして欲
しい

体操服のサンプルも見た
い

横田域の自由服登校と比べると、初期費用はか
かると思いますが、今後、長い目で考えると、入
学時・卒業時のスーツ準備など必要ないため、
制服で良いと思います。

体操服を中学校と同じデザインにし、9年間の使
用期間を踏まえ、経済的負担の軽減を考えてお
られるのであれば、制服もデザインを小・中と同
じにしていただけると、負担が軽減するかと思い
ます。
また、統合前に各校で1年生になる子は、各校
の制服を1年間しか使えない上に2年時に再度
新デザインを購入しなければならなくなるため、
統合前に移行期間として、統合後の制服デザイ
ンを購入できればと思います。上学年でも、大き
いサイズを買い直される方もおられると思うの
で、統合1年前に制服・体操服は購入できるよう
にしていただきたいです。どうぞ、宜しくお願い申
し上げます。

初期費用はかか
るが、入学式や卒
業式などの式典
のための服を購
入する必要がな
い

経済的な負担を考えるのであれ
ば、体操服だけではなく制服も中
学校と同じデザインにして欲しい

統合前でも統合後の制
服・体操服を購入できる
ようにして欲しい

制服の値段が上がるので、体操服だけでなく、
制服も中学校と同じにして欲しい。

制服の値段が高いので体操服だ
けではなく、制服も中学校と同じ
デザインにして欲しい

ブレザーの方が格好良いが今の中学校の制服
より大人っぽく見えるのはどうかと思うから、この
2択ならイートンタイプ

ブレザータイプの方が
かっこいいと思うが、現行
の仁多中学校の制服と
比較すると大人っぽく見
えてしまうのでイートン服
がいい

制服は現在小学校で着用されているデザインで
良かった。（お古など頂けるため）
回答では必須回答のためイートンタイプと答えま
したが、新しいデザインにするのだったら制服で
はなく私服の方が良いと思いました。

リユース面から現
行の学生服タイプ
がよかった

制服のデザインを新しく
するなら私服のほうがい
い

○基本は体操服登校に町内で統一してはどうか
朝、登校してから体操服に着替える（帰りも着替
え）ため朝（夕）の着替えの時間がもったいない
（小学生限定、中学生は基本制服で授業を受け
るため）
着替えの時間等短縮できるのであれば、学校の
時程に余裕が生まれ先生たちの働き方改革の
一助となれば
また、子どもたちの荷物負担減のため

○セレモニー時の指定服装は制服にする
個人で選んだものを用意するのは毎年または数
年に1度購入が必要になるが、制服にすれば、
保護者間で制服を譲ってもらえたりする機会が
あり金銭的に負担が少なくなると思う
統一の服だと経済的な事情による子供の差が
出にくいと考える

制服ならリユース
できるので経済的
な負担がすくない

着替えの時間や荷物の
削減などの時間を短縮す
るために体操服登校に統
一したらどうか

現状の登下校しかほぼ制服を着ないシステムで
はほとんど着ていないのに入学から卒業までに
必ず１回は買い替えが必要になり、正直制服代
がもったいないです。学ランタイプでないのであ
ればそこまで窮屈さはないと思うので体操服は
体育の時間のみの使用にしてもらいたいです。

制服の着用時間が短いた
め、体育の時間以外は制
服着用にして欲しい

学ランも選択肢に入れて欲しかったです。子供
の希望も考えて欲しいです。

子どもの希望で学
ランが良かった

小学校の制服についてジェンダーレスを考える
のであれば、中学校の制服のあり方についても
議論すべきだと思います。

ジェンダーレスについて考えるの
であれば、中学校の制服も議論
すべき

制服も中学校と同じデザインが良いです
中学校と同じデザインの制服が
いい

10386
テキストボックス
【資料1-2】



意見 価格について 着用時間について 制服・体操服の共通化について 学生服タイプについて その他

今年度から私服がオッケイとなり、子供が私服
で通うようになったら、制服より私服の方が便利
だということに気づきました。
以前のアンケートでは制服を希望していました
が、私服を希望します。

以前は制服を希望してい
たが、今は私服の方がい
い

制服、体操服共に、小中一緒にしてほしい。
ポロシャツは、自由にしてほしい。

中学校と制服・体操服を統一して
欲しい

ポロシャツを着用可にし
て欲しい

中学校と同じデザインでなるべく安価な制服が
ありがたいです。

中学校と同じデザインで安価なも
のがいい

アンケートではブレザータイプを選択しましたが
（選択必項でした）子供の成長は早く、何度も買
い換えるのは難しいと思います。保護者の経済
的負担の軽減を考えるのであれば、制服はいら
ないと思う。
実際町外ではジェンダーレスの観点や使用後の
処分の問題などで私服の小学校の方が多い。

制服は、子どもの
成長に合わせて
何度も買い替える
ので経済的負担
が大きい

ジェンダーの観点から考
えると私服がいい

アンケートの選択に学生服がなかったのはとて
も残念です。推進委員会の人は柔軟な考えがで
きない頭の硬い人達しかいないと感じてます。こ
の人達に任せたのは失敗でした。アンケートで
多数決みたいですけど、家庭の金銭的な事情で
イートンタイプを選択される人もいると思います。
そんな中多数決でブレザータイプになった場合
そうゆう事情のご家庭にはどうするつもりなんで
すか？もちろん町から補助があるんですよね？
学生服なら今の小学校の物を使い回したり、譲
り受けたりとかできますけど。学校の校長達が
ジェンダーと騒いでるみたいですがあんたらの
学校に1人でもそうゆうジェンダー希望の人がい
るんですか？世間の意見に流されて、何かジェ
ンダーの事で揉めた時に自分の立場を守りたい
がために最初からうちの学校はジェンダーレス
を取り入れてます的な感じにしか思えません。そ
もそも中学校が変わろうとしていないのに小学
校だけジェンダー対応にして何の意味があるん
ですか？

経済的な理由で
イートン服を選択
した家庭に配慮し
て欲しい

ジェンダーレスについて考えるの
であれば中学校の制服のデザイ
ンについても考える必要がある

学生服タイプであ
れば今の小学校の
制服を使いまわす
ことができ、経済的

奥出雲町内の小学校で
ジェンダー配慮を希望す
る方はどのくらいいるの
か

中学校と同じデザイン
中学校と同じデザインにして欲し
い

6年生は制服を1年間しか着ない。中学校入学時
にまた新たに制服を購入する必要があり、経済
的に負担がかかる。体操服のように制服も小学
校と中学校とが同じになるようにして欲しい。

統合時に6年生なので1年
間しか着用しない

制服の着用期間と経済的な負担
の面から小学校と中学校の制
服・体操服を共通にして欲しい

制服の選択肢に現行のデザインが無いのには
納得がいきません。
制服にするかどうかのアンケート時に、ジェン
ダーレスの観点などと言う言葉は無かったはず
です。
アンケートの実施条件からもおかしいです。
前回、あれだけ同じアンケートを2度も取ってお
きながら、今度はジェンダーレスの観点からの一
言で、部会決定しましたとは、どういうことです
か？
保護者以外の部会員の意見の方が強いような、
会議運営は改めて頂きたい。
前回のように、現行デザインも入れて、再アン
ケートを要望致します。
前回、訳のわからない2回目のアンケートを行っ
たぐらいですので、今回も出来るのでは無いで
しょうか？

選択肢に学生服タ
イプがないため、
学生服タイプを選
択肢に入れて再ア
ンケートをして欲し
い

ブラザーを希望したのは、仁多中の制服も今の
時代に合ったブレザーにして欲しいということか
らです。仁多中でも制服改訂のアンケートをして
欲しいです。

制服も仁多中学校と同じデザイ
ンにして欲しい

横田と同じく、仁多中と同じで良い
横田地域と同じように小中で同じ
デザインにして欲しい

体操服については速乾性のある生地を希望しま
す。

体操服は、速乾性のある
生地にして欲しい

小中とも使えるもの。制服、体操服の貸与制度
を検討していただきたい。

小中共通で使えるデザインにして
欲しい

制服・体操服の貸与制度
を検討して欲しい

回答はしましたが、統合時５年生。制服の購入
は正直考えておりません。体操服は中学校と関
わってくるので、仁多、横田中学校に行くとする
なら共通化を求めます。

統合時は5年生のため、制
服の購入は考えていない

体操服は、中学校と共通のデザ
インにして欲しい

横田地域同様、中学校でも続けて使用できるよ
うになると良い

横田地域と同じように小中で同じ
デザインにして欲しい

体操服だけでなく、制服も小中通して着れるよう
同じデザインにしてはどうか。

制服も仁多中学校と同じデザイ
ンにして欲しい

新小学校６年生は、旧制服、自由服の使用を認
めてもらいたい。あるいは制服購入の補助金を
もらえるとありがたい。１年間の使用のために２
〜３万の出費はもったいない。制服は体操服と
同じように中学校も新小学校の制服とデザイン
を同じにすれば良いと思います。

制服購入の補助
金を町から出して
欲しい

制服も仁多中学校と同じデザイ
ンにして欲しい

併用期間を長く設けて欲
しい
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制服は一年しか着用しないので、移行期間を設
けるなどして配慮して欲しい。

統合時に6年生なので1年
間しか着用しない

併用期間を長く設けて欲
しい

制服に決まってしまった今どうこう言っても仕方ないことは
分かっていますがどこへ意見を投げ掛ければ良いのかわ
からずこちらで失礼します。制服に決まった事に関しては
単に多数決で決まったのではないか、どのようなことが決
め手となったのかなど未だに疑問に思います。また当のこ
どもたちの意見はどうなのでしょうか。もちろん費用の面等
で保護者の意見は必要不可欠ですが、毎日制服•私服を着
て生活を送るのはこどもです。こどもにはこどもなりの考え
があるはずです。こどもの意見を聞く機会はあったのでしょ
うか？
新たな制服に関してはいくつか要望を書かせていただきま
す。
まず現状では、学校にもよりますが夏場は私服で登校、下
校時は体操服、式典以外のジャケットの下に着るものは自
由など、せっかく購入しているにもかかわらず着用しないと
いった決まりがあるようです。非常に無駄な出費だと思いま
す。（冬場の女子のズボン着用は必要と考えます）購入さ
せるのであればきちんと着用させてください。
また登校後に体操服に着替えるというところがほとんどだと
思いますが、これも理解に苦しみます。そもそもなぜそのよ
うな時間をわざわざ儲けるのでしょうか？活動しにくいので
あれば制服などやめるべきだと思います。また体育で使用
した体操服のままでの給食など、非常に不衛生に思いま
す。やめていただきたいです。
児童クラブによっては、到着後再度私服に着替えるところも
あります。これは小学校には関係ないこととは思いますが
日に何度も着替えることは特に低学年にとっては負担で
す。着替えが負担であることについては複数の子から聞い
ております。今後の制服の取り扱いについてもう少しこども
に寄り添った決定をお願いします。当事者はこどもです。ま
た保護者の中には、なんとなく…今までもこうだったから…
よくわからないから…などという考え方の方もおられると思
います。そのあたりも考慮していただきだいです。
いろいろと書きましたが、日頃より小学校統合に関しまして
御尽力いただき、大変感謝しております。以上よろしくお願
いいたします。

制服を購入するのであれ
ば、年間を通して着用する
ような運用にして欲しい
（夏季は私服で登校する、
登校後は体操服に着替え
る等の現在の運用を見直
して欲しい）
体育などで汗をかいた体
操服をずっと着用するの
は不衛生ではないか

制服を着用する子ども達
の意見を聞いて欲しい
日に何度も着替えるの
は、低学年の児童には負
担になるので、そのあた
りは考慮して欲しい

幼児園の体操服とも色を揃えると良いと思いま
す。
幼児園から小学校低学年への成長期、小学校
高学年から中学校への成長、どちらも親にとっ
ては大変です。

小中学校だけではなく、幼児園も
同じデザインの体操服にして欲し
い

体操服は、ダサくない感じなら何系でも良いで
す。長い時間着るので少しでもオシャレな雰囲
気がいいです。それと、夏の白い半袖は、洗濯
しても汚れが落ちにくく困っています。白ではな
い色(水色等?)にしていただきたいです。
そもそも体操服は統一する必要があるのでしょ
うか?運動に適した服なら何でも良いのでは?

各家庭で運動に適した服
を用意すれば体操服は
不要ではないか

今までの小学校の制服を使えるとありがたい。
新小学校でも現行
の小学校の制服を
使いたい

初期費用はかかると思いますが、今後、長い目
で考えると制服でいいと思います。
☆体操服を中学校と同じデザインにし、9年間の
使用期間を踏まえ、経済的負担の軽減を考えて
おられるのであれば、制服もデザインを小・中と
同じにしていただけると、負担が軽減するかと思
います。
又、統合前に各校で1年生になる子達（我が子も
です）は、各小学校の制服を1年しか着用できな
い上に、2年時に再度新デザインを購入しなけれ
ばならなくなるため、統合前に移行期間として、
統合後の制服デザインを購入できればと思いま
す。上学年でも、大きいサイズを買いなおされる
方もおられると思うので、統合1年前（令和7年
度）に制服・体操服は購入できるようにしていた
だきたいです。
どうぞ宜しくお願い申し上げます。

初期費用はかか
るが、長い目で見
ると制服がいいと
思う

制服も仁多中学校と同じデザイ
ンにして欲しい

統合前でも統合小学校の
制服・体操服を購入した
い

子供が多数いるので制服等一気に購入すること
で負担が大きすぎる。アンケートをとって意見を
聞き、丸投げするのは良いが、地元ではないI
ターンの人間にはきつい面もあるので「町が一
部負担する」等の案を求めます。

子どもが大勢いる
ので経済的負担
が大きい
購入費用を町に
負担して欲しい

洗濯機で洗えるウォッシャブルタイプが良いと思
います。

洗濯機で洗える制服がい
い

今まで通りの制服が一番いい。
現在、小学校においてはジェンダー教育はされ
ていないと聞いている。それなのにジェンダーレ
ス、ジェンダーレスと騒ぎすぎだと思う。中学校
は制服の変更をしないようなので、小学校だけ
で騒いだところで、結局学ランになるのでは？
また、制服の着用時間が短すぎて意味がないと
以前のアンケートの意見にあったが、それに対
する納得できる回答がない。ジェンダーレスだ何
だと騒いで格好だけ整えたところで、運用につい
て何も考えていないのはお粗末だと思う。
順番が逆なのでは？
経過措置も、いつまでもやっていると制服に決め
た意味がなくなるので、早めに区切った方がい
いと思う。気を使いすぎて八方美人になると、結
局中途半端で満足度の低いものができあがる
気がする。

前回のアンケートで着時
間が短いという意見があっ
たが、それに対して回答が
出ていない

ジェンダー教育が
されていないなら
現状の制服でいい

統一的という点で制服に
なったのならば、経過措
置は短くていいと思う


